

41e Journée d'études mosellanes à Sarreguemines

Écrit par Administrator

Mercredi, 27 Octobre 2021 08:20 - Mis à jour Mercredi, 27 Octobre 2021 16:13

La 41e Journée d'études mosellanes en hommage au regretté Didier Hemmert a été organisée au Casino des Faïenceries à Sarreguemines le 23 octobre dernier par la SHAL, sa section de Sarreguemines et la Ville.

L'événement s'est déroulé en deux temps devant plus d'une centaine de personnes : l'actualité du patrimoine mosellan était tout d'abord au centre des débats après le mot d'accueil de Marc Zingraff, maire de Sarreguemines et de Jean-Claude Peltre, président de Confluence. Julie Kieffer, directrice des Musées de Sarreguemines, a clôturé la matinée avec une évocation de la carrière d'archiviste de Didier Hemmert. Six intervenants se sont succédé l'après-midi pour animer les conférences en lien avec les travaux de l'ancien archiviste et membre du comité de la SHAL. Joël Beck a clôturé cette Journée avant la remise du hors-série des Cahiers lorrains consacré à cette manifestation à Mme Hemmert et sa fille.

Pour voir les photos de cette journée : <https://www.facebook.com/>

Le [blog de Volmunster](#) et Le Républicain Lorrain du 27 octobre ont chacun publié un article :

Une Journée d'études mosellanes en hommage à Didier Hemmert

La 41^e Journée d'études mosellanes, organisée par la SHAL et Confluence, en hommage au regretté Didier Hemmert, s'est déroulée samedi au Casino des Faïenceries. Six conférences en lien avec les travaux de l'ancien archiviste de la ville ont été organisées.

Plus d'une centaine de personnes étaient présentes samedi dernier au Casino des Faïenceries à l'occasion de la 41^e Journée d'études mosellanes organisée par Confluence et la section de Sarreguemines de la Société d'histoire et d'archéologie de Lorraine (SHAL).

« Présenter l'ensemble de son œuvre, ses projets, ses travaux. »

Une journée annuelle dédiée à Didier Hemmert, membre du comité de la SHAL et archiviste de la ville de Sarreguemines décédé de la Covid en 2020 : « Le but est de lui rendre hommage... indique Joël Beck,

président de la SHAL. L'intérêt est de présenter l'ensemble de son œuvre, ses projets, ses travaux et tout ce qu'il a apporté notamment en matière de recherches historiques. »

Six conférences au programme

L'événement s'est déroulé en deux temps : l'actualité du patrimoine mosellan était tout d'abord au centre des débats ; puis, après l'évocation de la carrière d'archiviste de Didier Hemmert, plusieurs intervenants se sont succédé pour animer six conférences en rapport avec ce dernier...

À l'instar de celle proposée par Daniel Peter, « vieux complice », et président de la SHAL de Saverne et environs, sur le thème *Les courses lorraines en Basse Alsace au lendemain de la guerre de Trente Ans (1650-1654)* : « Un clin d'œil à Didier... Je pense que ça l'aurait fait rire de voir que je taquine un peu les Lorrains ! »

Parmi les autres conférences, *Un siècle de pluviométrie à Sarreguemines et environs*, présenté par Jean-Claude Peltre, président de Confluence, et *Didier Hemmert à la recherche des mi-*



Le public était au rendez-vous tout au long de la journée pour assister aux différentes conférences comme ici à celle de 14 h sur le thème des Courses lorraines en Basse Alsace au lendemain de la guerre de Trente Ans. Photo RL/Thierry NICOLAS

grants de la Thiérarchie par Michel Sarter, directeur des archives départementales de l'Aisne.

Charles SIBILLE

Retrouvez notre site Web et sur notre appli



41È JOURNÉE D'ÉTUDES MOSELLANES : UN HOMMAGE À DIDIER HEMMERT

Une belle journée riche en émotions !

41^e Journée d'études mosellanes : Hommage à Didier Hemmert

25 octobre, 2021 14:22

Une édition particulière cette année car elle est dédiée à l'hommage à Didier Hemmert, archiviste de la ville de Sarreguemines décédé l'an dernier. Réalisation : Maurane GRANDCOLAS